

# *Recuerdan a José Martí en diversas partes del mundo*

---



Panamá, 29 ene (PL) El pensamiento político y el humanismo del Héroe Nacional José Martí se recuerdan en estos días en que se cumplen 164 años de su natalicio con diferentes acciones centradas a destacar su legado histórico.

Principios como "Patria es humanidad", "Con todos y para el bien de todos" u otras expresiones hablan del carácter abierto y sin exclusión que debe caracterizar la lucha de nuestros pueblos, declaró a Prensa Latina el presidente de la Cátedra Martiana de la Universidad de Panamá, Miguel Ángel Candanedo.

Afirmó que el Héroe Nacional de Cuba es un maestro de la literatura latinoamericana dada sus ansias de renovación y modernismo, factores que el poeta nicaragüense Rubén Darío reconoció que influyeron en su obra, especialmente en la evolución del lenguaje, la forma de expresarse y escribir sin rebuscamientos de ninguna clase.

Resaltó, además, la obra política del ensayista y pensador cubano, entre cuyos textos sobresale Nuestra América, al que se suman otros que perfilan el desarrollo de los países del continente y el mundo.

Representantes de las autoridades egipcias, miembros del cuerpo diplomático acreditado en El Cairo y cubanos residentes en Egipto realzaron la vigencia del pensamiento del Héroe Nacional cubano, José Martí.

Ante los reunidos en el capitalino parque Al Horreya, frente al busto de Martí, el embajador cubano en Egipto, Laureano Rodríguez Castro, realizó un esbozo biográfico del Héroe cubano, destacando su aporte a otras naciones del continente a las cuales incluso representó diplomáticamente en más de una ocasión.

En ocasión del 164 natalicio de Martí, Rodríguez Castro hizo énfasis en su incansable labor en pos de la unidad de todos los cubanos en el objetivo de alcanzar la independencia de Cuba.

Asimismo puso de relieve como esa línea de acción la extendió a todas las naciones de América Latina, herencia sobre la importancia de la unidad que años más tarde retomara el líder histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro, al frente de la generación del Centenario (que encabezó la última lucha armada por la independencia total de Cuba).

Mientras el intelectual puertorriqueño Alejandro Torres Rivera aseguró que la aspiración del héroe nacional cubano José Martí de integración latinoamericana avanza hoy, a 164 años de su natalicio, gracias al impulso de Fidel Castro y Hugo Chávez Frías.

"Para Martí, la idea de la unión de las Antillas evocaba el sueño bolivariano de integración latinoamericana plasmado en la frase del Libertador cuando enunciaba en 1814: Para nosotros, la Patria es la América", dijo Torres Rivera al ofrecer una conferencia en la librería El Candil, de la sureña ciudad de Ponce, segunda en importancia de Puerto Rico.

Torres Rivera, presidente del Colegio de Abogados y Abogadas de Puerto Rico (CAAPR), expresó que al igual que Bolívar cuando convocó al Congreso Anfictiónico en Panamá, Martí veía en el futuro de las Antillas el resplandecer que tuvieron en el pasado las ciudades griegas.

"Como Bolívar en su idea integradora de América Latina, Martí propulsaba el ideario de integración antillana llamando a nuestros pueblos a hacer por debajo de la mar, lo que por encima del mar hacía la Cordillera Andina con los pueblos suramericanos: fundirlos en un todo", expresó en la disertación auspiciada por el Comité de Solidaridad con Cuba, que preside Milagros Rivera.

En la conferencia, denominada "Una aproximación entre el pensamiento de Bolívar, Martí, Betances, Hostos, Chávez y Fidel en el marco de la solidaridad antillana y latinoamericana", el letrado boricua realizó un recorrido por el pensamiento integracionista de la región.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/119921-recuerdan-a-jose-marti-en-diversas-partes-del-mundo>



**Radio Habana Cuba**